



## Semaine du harcèlement - NON au harcèlement

publié le 13/05/2018

Descriptif :

La presse en parle...

Haute-Saintonge et Sud-Ouest - 09/05/18

### Le harcèlement : les élèves parlent aux élèves...

Durant une semaine, une animation visant à lutter contre le harcèlement et ses conséquences, a été menée au sein du collège Arlette-Guirado d'Archiac.

Le problème lié au harcèlement, notamment en milieu scolaire est un sujet de préoccupation pour le monde enseignant notamment. En juin 2017, Aurélie Pannaud, conseillère principale d'éducation et Sandrine Médard, infirmière scolaire sont parties du constat que, malgré des actions de prévention régulièrement mises en place, des jeunes continuaient de souffrir de maltraitances physiques et/ou verbales. Certaines d'entre elles relevant même de harcèlement avec tous les conséquences que cela peut entraîner (troubles du comportement, difficultés scolaires, absentéisme).

Pour essayer de mieux prévenir, elles ont soumis à Michèle Lambert, chef d'établissement, un projet visant à mettre en place des actions de sensibilisation et de prévention autour du thème des violences et du harcèlement, en y associant les futurs élèves de 6<sup>e</sup>, actuellement en classe de CM2.

#### Des ateliers sur le bien-vivre ensemble

C'est comme ça que les élèves de CM2 et 6<sup>e</sup> ont bénéficié le lundi d'ateliers sur le « Bien-vivre ensemble » où ont été abordés des moyens de s'exprimer autrement que par la violence physique et verbale mais par des mots et des messages clairs, en y associant les sentiments mais aussi savoir vers qui se tourner en cas de difficultés à se faire entendre. Les élèves de 5<sup>e</sup> ont assisté, eux, à une intervention animée par Génération Numérique sur le réputation, où ont été ciblés le cyber-harcèlement, les photos intimes, défis et paris adolescents sur les réseaux sociaux. Ceux de 4<sup>e</sup> ont bénéficié de séances animées par une psychologue du développement de l'enfant et de l'adolescent Mathilde Colinet et Sandrine Médard sur « l'estime de soi ». Enfin les élèves de 3<sup>e</sup> ont été les acteurs d'un théâtre forum sur le thème du harcèlement en direction des élèves des autres niveaux de classe sur la journée du vendredi d'une part, et des parents le soir même d'autre part.

#### Les élèves de 3<sup>e</sup>, acteurs

Après un rappel au mois de décembre par l'infirmière scolaire sur les notions de harcèlement et de conduite à tenir, les élèves ont réalisé dès janvier un travail d'écriture de saynètes à partir de situations de harcèlement, encadré par les professeurs de lettres Fabienne Berthelot et Claire Poub Blanc. L'objectif était aussi de théâtraliser leurs propos, ce qui a été réalisé en partenariat avec Héloïse Martin, auteure, metteur en scène et co-directrice artistique de Carabistouilles & Compagnie à La Rochelle. Les élèves ont ainsi été amenés à se questionner et à s'impliquer davantage en devenant auteurs et s'engager ainsi sur ce qu'il leur est important pour eux de dire à propos du harcèlement. Après chaque représentation en direction des élèves, des échanges entre le public et les acteurs ont été animés par le docteur Boncourt médecin scolaire et Sandrine Médard. Les parents ont aussi eu la possibilité d'échanger après cette soirée théâtrale thématique avec Jean-Luc Douillard psychologue clinicien à l'hôpital de Saintes sur le positionnement des parents face au harcèlement, au repérage du mal-être de l'enfant, et au comment réagir et agir face à ce type de situation.

D.B

### L'affiche « Non au harcèlement » reçoit le prix Coup de cœur académique

Quatre élèves de 6<sup>e</sup> du collège Arlette-Guirado d'Archiac ont reçu le prix Coup de cœur académique pour leur affiche « Non au harcèlement ».

Le ministère de l'Éducation nationale a fait de la problématique du harcèlement et du cyberharcèlement une de ses priorités, en organisant un prix qui constitue un des axes forts de sa politique publique. Ce prix invite des groupes de jeunes à réaliser collectivement une affiche ou une vidéo de prévention du harcèlement. Sous la houlette de Malory Guilloton, assistante d'éducation et Natacha Brielle, auxiliaire de vie scolaire, Chloé Marchive-Catherineau, Noah Gonin, Nolann Kucala et Séléna Langonnier, élèves de 6<sup>e</sup> ont réalisé une affiche « Non au harcèlement » qui a reçu le prix Coup de cœur académique. Ce prix de 1000€ leur a été remis par la municipale MAE, vendredi 27 avril au

rectorat à Poitiers et leur permettra de concourir au niveau national. Au niveau national, le concours récompensera onze projets. La somme remportée pour chaque projet a vocation à être cogérée par les jeunes eux-mêmes pour réaliser un plan de prévention du harcèlement pérenne dans leur établissement. L'objectif général de ce prix est de sensibiliser enfants et adultes au harcèlement à l'école, donner la parole aux jeunes en les rendant acteurs de la prévention, inciter à la mise en place de projets pérennes dans les établissements.